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НОВОСТИ ЗАКОНОПРОЕКТ НОВОСТИ

Депутаты
обуздали тарифы

Законодательное Собрание Челябинской области
поддержало обращение депутатов Собрания Златоус�
товского городского округа по вопросу недопущения
дальнейшего повышения тарифов на жилищно�комму�
нальные услуги на территории области.

Напомним, в начале этого года народные избранники Зла�
тоуста обратились в Заксобрание с предложением рассмот�
реть вопрос о последствиях роста тарифов на топливно�энер�
гетические и водные ресурсы.

Депутаты Собрания округа акцентировали внимание на
том, что в реальной экономической ситуации, складывающей�
ся в различных отраслях промышленности, говорить о при�
емлемости повышения тарифов нельзя. Снижение объёмов
производства напрямую связано со снижением заработной
платы работающих, и как следствие, со снижением реальных
доходов населения городов Горно�Заводской зоны, где гра�
дообразующими предприятиями являются предприятия ме�
таллургического и машиностроительного комплекса, которые
достаточно сильно пострадали в условиях экономического
кризиса. Депутаты округа также отметили, что в неменьшей
мере, чем бюджеты граждан, пострадают бюджеты муници�
пальных образований. Рост тарифов на энергоресурсы «съе�
дает» средства местных бюджетов, не оставляя возможности
решать вопросы местного значения в части развития терри�
торий, реализации мероприятий муниципальных целевых
программ.

В итоге депутатский корпус Златоуста ходатайствовал пе�
ред областным Законодательным Собранием об иницииро�
вании рассмотрения  вопроса о целесообразности дальней�
шего повышения тарифов на топливно�энергетические и вод�
ные ресурсы в Челябинской области для всех категорий по�
требителей и о принятии по нему обращения в  Правитель�
ство Российской Федерации.

В марте депутаты Собрания Златоустовского городского
округа получили ответ на своё обращение. Заксобрание раз�
деляет обеспокоенность народных избранников Златоуста
повышением тарифов. Несмотря на то, что органы законода�
тельной власти субъектов РВ не наделены полномочиями по
государственному регулированию тарифов, Законодательное
Собрание уделяет серьёзное внимание данному вопросу.
Информация о тарифной политике на 2010 год рассматрива�
лась профильными комитетами Заксобрания. В феврале был
проведён «круглый стол» с участием представителей регули�
рующих органов, энергетических компаний, промышленных
предприятий, малого и среднего бизнеса, на котором были
подробно рассмотрены причины роста тарифов на электро�
энергию и возможности по снижению тарифной нагрузки на
потребителей.

— Одной из основных причин роста тарифов на товары и
услуги организаций коммунального комплекса является по�
вышение оптовых цен на газ и рост стоимости электроэнер�
гии, однако в соответствии с действующим законодатель�
ством регулирование тарифов на указанные услуги отнесено
к полномочиям Правительства РФ и федеральных органов
исполнительной власти, — отмечают областные депутаты.

Законодательное Собрание ранее уже направляло в адрес
Президента, Правительства РФ, Государственной Думы пред�
ложения о рассмотрении вопросов о необходимости останов�
ки роста внутренних цен на энергоносители и их снижении в
качестве меры по преодолению последствий финансового
кризиса и в целях недопущения ухудшения условий жизни
населения.

Депутаты Заксобрания заверили златоустовцев, что, учи�
тывая значимость проблемы, продолжат работу по подготов�
ке предложений в органы государственной власти по сниже�
нию тарифной нагрузки на потребителей при формировании
тарифной политики на 2011 год.

Наталья АЛЕКСЮК

Большая вода
По данным министерства радиационной и экологи�

ческой безопасности начало половодья в этом году ожи�
дается в первых числах апреля. Промерзание почвы на
сегодняшний день достигает 150 сантиметров, что на 20�
30 сантиметров больше нормы. Запасы воды в снежном
покрове составляют 70�80 миллиметров – это в полтора
раза превышает норму и в два раза � показатели прошло�
го года.

В целях защиты территорий Челябинской области от ЧС в
период прохождения половодья и паводков из резервного
фонда правительства региона направлено 3,9 млн. рублей. В
частности, 240 тысяч рублей пойдут на приобретение перво�
го в области мобильного комплекса для распиловки льда. Как
пояснили в министерстве радиационной и экологической бе�
зопасности, этот мобильный комплекс будет использоваться
поисково�спасательными службами области для предотвра�
щения образования ледовых заторов. Раньше эта проблема
устранялась при помощи взрывных работ, но постепенно спа�
сатели отказываются от такой практики, прибегая к более бе�
зопасной для человека и природы распиловке льда.

Также по распоряжению губернатора более 3,6 млн. руб�
лей будет направлено в качестве финансовой помощи Челя�
бинску и Катав�Ивановску на реализацию противопаводковых
мероприятий. Так, столица Южного Урала получит средства
на организацию мероприятий по предотвращению подъема
воды в озере Смолино до критически опасной точки. Такие
меры позволят уберечь более 80 домов, находящихся на бе�

реговой линии, от подтопления. В
свою очередь, в Катав�Ивановс�
ке благодаря средствам, направ�
ленным губернатором, будет
произведена расчистка от нале�
дей ручья Малиновый Ключ и ма�
лых рек. Это исключит подтопле�
ние домов частного сектора на
улицах Усть�Катавская, Спортив�
ная и Волкова.

Одним из самых болез�
ненных и актуальных вопро�
сов для нашего региона был
обсуждаемый проект закона
о статусе многодетной се�
мьи. По словам спикера об�
ластного парламента Влади�
мира Мякуша, законопроект
имел серьёзный обществен�
ный резонанс. Была создана
специальная рабочая группа
для разработки проекта зако�
на. Заметим, что при его об�
суждении и определении ста�
туса многодетной семьи
были учтены пожелания жи�
телей Челябинской области.
Последнее обсуждение и ут�
верждение проекта закона
прошло на мартовском засе�
дании депутатов Заксобра�
ния.

� И губернатор, и депута�
ты в полной мере осознают,
насколько важно и необходи�
мо принятие законопроекта
«О статусе и дополнительных
мерах социальной поддерж�
ки многодетной семьи в Че�
лябинской области», � отме�
тил Владимир Мякуш. � Мы
долго думали: каким именно
семьям присваивать статус
многодетной, рассматривали
разные варианты. В результа�
те приняли решение о том,
что статус многодетной будет
присваиваться тем семьям,
которые воспитывают три и
более ребёнка. По нашим
данным этот закон коснётся
17,5 тысяч южноуральских
семей. В общей сложности на
реализацию закона из обла�
стного бюджета потребуется
170 миллионов рублей, но с
учётом того, что первый квар�
тал 2010 года уже прожит, на
этот год, по нашим подсчё�
там, будет выделено около
114 миллионов рублей.

Благодаря новому зако�
нопроекту к уже существую�
щим мерам поддержки мало�
обеспеченные многодетные
семьи, имеющие трёх и более
несовершеннолетних детей,
получат определённые при�
вилегии. Во�первых, мало�
обеспеченные многодетные
семьи будут получать ежеме�

Статус трёх детей

Семья — главное, что может быть у человека. Такой же точки зрения
придерживаются и областное правительство, и депутаты
Законодательного Собрания Челябинской области. Именно поэтому
социальная и семейная политика традиционно в приоритете
губернатора и южноуральских парламентариев.
сячные денежные выплаты в
размере 30 процентов от ве�
личины региональных стан�
дартов стоимости жилищно�
коммунальных услуг. Во�вто�
рых, многодетным семьям,
проживающим в жилых до�
мах индивидуального строи�
тельства, не имеющих цент�
рального отопления, будет
выплачиваться единовре�
менная денежная выплата в
сумме трёх тысяч рублей в
год.

Как отметил Владимир
Викторович, определение ста�
тусности многодетной семьи
важно ещё и потому, что от
этого зависит объём финанси�
рования закона. Особенно
этот вопрос актуален в услови�
ях нелёгкой экономической
ситуации в области. Из�за фи�
нансово�экономического кри�
зиса областная казна понесла
серьёзные финансовые поте�
ри. Но, несмотря на это, гу�
бернатор и депутаты област�

ного парламента решили не
экономить на детях.

� Руководство области
всегда считало своей при�
оритетной задачей помогать
многодетным семьям, кото�
рые находятся в сложном
экономическом состоянии, �
заметил Владимир Мякуш. �
Ведь они решают одну из са�
мых злободневных проблем
— демографическую.

Напомним, что на Южном
Урале уже сложилась эффек�
тивная семейная политика. К
примеру, при рождении ре�
бёнка выплачивается облас�
тное единовременное посо�
бие. За счёт средств област�
ного бюджета при рождении
третьего ребёнка семья по�
лучает четыре тысячи руб�
лей, при рождении четвёрто�
го — пять тысяч рублей,
шесть тысяч рублей выплачи�
вается семьям, в которых
рождается пятый ребёнок.

Кроме того, ребятишки из

многодетных семей имеют
право на первоочередное по�
лучение мест в детских са�
дах. А родителям, чьи дети
посещают дошкольные уч�
реждения, компенсируется
часть платы. Размер компен�
сации составляет от 20 про�
центов на первого ребёнка до
70 процентов — на третьего
и последующих.

Немаловажно и то, что се�
мьи с тремя и более детьми
имеют право на бесплатное
лекарственное обеспечение
при амбулаторном лечении
детей до шести лет. Это да�
леко не все меры поддержки
многодетных семей Челябин�
ской области. И правитель�
ство, и Законодательное Со�
брание держат на постоян�
ном контроле исполнение
всех законов, которые на�
правлены на облегчение жиз�
ни многодетных и малообес�
печенных семей.

Ирина ЯББАРОВА

СОБЫТИЕПенсии подросли!
С 1 апреля подросли все виды пенсии – по старости,

инвалидности, по случаю потери кормильца и по госу�
дарственному обеспечению.

Трудовая пенсия проиндексирована
на 6, 3 процента, социальная – на 8, 8 про�
цента. Причём умножать на вышеназван�
ные цифры нужно всю мартовскую пенсию
целиком. С 2010 года базовая часть тру�
довой пенсии в Российской Федерации
перешла в страховую часть в виде фикси�
рованного базового размера. Если рань�

ше базовая и страховая части индексировались отдельно и по
разным правилам, то теперь вся страховая часть индексиру�
ется в соответствии с ростом средней заработной платы, но
не выше роста доходов ПФР в расчёте на одного пенсионера.
Такой подход позволяет сделать процесс индексации простым
и понятным для пенсионеров.

Также с 1 апреля увеличена на 10% ежемесячная денеж�
ная выплата федеральным льготникам, а также Героям Совет�
ского Союза и Героям Российской Федерации, полным кава�
лерам ордена Славы  и членам их семей, Героям Социалисти�
ческого Труда и полным кавалерам ордена Трудовой Славы.
С этой же даты  на 10 процентов увеличена стоимость набора
социальных услуг. С 1 апреля 2010 года в расчёте на одного
гражданина она будет составлять 705 руб. 10 коп. в месяц, из
них: 627 рублей – на оплату дополнительной бесплатной ме�
дицинской помощи, в том числе предусматривающей обес�
печение в соответствии со стандартами медицинской помо�
щи по рецептам врача (фельдшера) необходимыми лекар�
ственными средствами, изделиями медицинского назначе�
ния, а также специализированными продуктами лечебного
питания для детей�инвалидов, предоставления при наличии
медицинских показаний путевки на санаторно�курортное ле�
чение, осуществляемое в соответствии с законодательством
об обязательном социальном страховании; 78 руб. 10 коп. –
на оплату бесплатного проезда на пригородном железнодо�
рожном транспорте, а также на междугородном транспорте к
месту лечения и обратно. При сохранении права только на
одну из социальных услуг из размера ежемесячной денежной
выплаты удерживается ее стоимость, соответственно 627 руб�
лей или 78 руб. 10 коп.

В целом на увеличение с 1 апреля пенсий и социальных
выплат дополнительно потребуется более 500 млн. рублей.

За заслуги
перед Отечеством

Президент России Дмитрий Медведев подписал указ о
награждении губернатора Челябинской области Петра Су�
мина орденом «За заслуги перед Отечеством» III степени.

Губернатор Пётр Сумин награждён орденом «За заслуги
перед Отечеством» III степени за большой личный вклад в со�
циально�экономическое развитие области и многолетнюю
добросовестную работу.

Прошедший год стал по�настоящему тяжёлым для эконо�
мики Челябинской области. Промышленность региона, плот�
но интегрированная в мировую экономику, в полной мере
ощутила на себе влияние финансового кризиса уже в конце
2008 года. Однако падение показателей продолжалось до
июня, со второй половины года в экономике региона наме�
тился рост. Благодаря совместной работе областного прави�
тельства, антикризисного штаба, руководства промышленных
предприятий уже с середины года удалось восстановить объе�
мы промышленного производства на 11,4%. Стоит отметить,
что даже в самые непростые для экономики Челябинской об�
ласти месяцы полностью выполнялись все социальные обя�
зательства перед жителями, пенсии и заработные платы ра�
ботникам бюджетной сферы выплачивались в срок и в пол�
ном объеме.

Диверсификация экономики, модернизация производ�
ства, внедрение инновационных технологий были и остаются
приоритетными направлениями в развитии южноуральской
экономики. Особое внимание уделяется привлечению в ре�
гион инвестиций – как отечественных, так и иностранных.
Только в прошлом году объём иностранных инвестиций со�
ставил более 2 млрд. долларов, ещё 136 млрд. рублей при�
несли отечественные инвесторы. В настоящее время в Челя�
бинской области реализуются сразу несколько по�настояще�
му знаковых инвестиционных проектов: на полную производ�
ственную мощность вышел стан «5000» Магнитогорского ме�
таллургического комбината, идёт строительство стана «2000»,
трубоэлектросварочного стана на Челябинском трубопрокат�
ном заводе, рельсобалочного стана на Челябинском метал�
лургическом комбинате, готовится к запуску первая в России
электросталеплавильная печь на Ашинском металлургичес�
ком комбинате. Эти производства не только создадут новые
рабочие места, но и выведут промышленность региона на ка�
чественно новый уровень, что, в свою очередь, позволит на�
шим предприятиям более успешно конкурировать с зарубеж�
ными производителями.

Губернатор Пётр Сумин не раз отмечал, что, несмотря на
все сложности ушедшего года, области удалось достойно пе�
режить кризисный период. По мнению главы региона, уже к
2011 Челябинская область вернётся к докризисным показа�
телям развития.

Депутаты внесли изме�
нения в главный финансо�
вый документ области. Важ�
ные статьи бюджета 2010
года увеличатся за счёт
объёмов федеральной фи�
нансовой помощи и остат�
ков целевых федеральных
трансфертов, не использо�
ванных в 2009 году. Доходы
областного бюджета в це�
лом увеличиваются более

Забота о людях
в условиях дефицита
Состоялось пятьдесят второе заседание депутатов Законодательного Собрания Челябинской
области. Среди основных вопросов, которые рассмотрели областные парламентарии, —
законопроекты, связанные с внесение изменений в областной бюджет текущего года, принятие
дополнительных мер по оказанию помощи ветеранам, льготникам. Практически все важнейшие
законопроекты были одобрены единогласно в трёх чтения. В том числе, и проект закона,
касающийся оказания материальной поддержки многодетным семьям.

чем на 25 млн. рублей. Об�
щий объём доходов с учётом
вносимых изменений со�
ставляет 63 402 521, 77 ты�
сяч рублей. Общий объём
расходов с учётом измене�
ний — 74 686 109, 93 тысячи
рублей. Дефицитный бюд�
жет.

В частности, 125,7 млн.
рублей будет направлено на
предоставление льгот мно�

годетным семьям по оплате
жилищно�коммунальных ус�
луг. На приобретение меди�
цинского оборудования для
областного онкодиспансера
будет израсходовано 423
миллиона. На капитальное
строительство и ремонт
объектов бюджетной сферы
поступит 275, 2 млн. рублей,
в том числе на завершение
строительства детской по�
ликлиники № 8, противопо�
жарную безопасность уч�
реждений образования. Сто
десять миллионов будет вы�
делено на санаторно�курор�
тную реабилитацию работа�
ющих граждан после стаци�
онарного лечения. Более 67
миллионов средств бюдже�
та в честь 65�летия Победы
перечислено на единовре�
менные социальные выпла�
ты детям участников Вели�
кой Отечественной войны,

погибших или пропавших
без вести.

Средства в размере 2
миллионов запланировано
на проведение мероприятий
ко Дню Победы. Также два с
половиной миллиона пред�
назначено на обеспечение
деятельности областных уч�
реждений культуры. Ещё 50
млн. рублей пойдёт на ре�
монт автомобильных дорог
общего пользования мест�
ного значения. Также в пере�
чень основных статей расхо�
да внесены мероприятия в
особо охраняемых природ�
ных территориях, субсидии
государственным унитар�
ным предприятиям на воз�
мещение затрат, связанных
с производственной дея�
тельностью, а также эксплу�
атация гидросооружений на
озёрах Синеглазово и Курги.

Окончание на стр. 2
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ГОД УЧИТЕЛЯ СОБЫТИЕ

Кабинет химии. Учитель ведёт заня�
тие с двумя детьми. На столе приборы,
ставится опыт. Это не спецкласс. Это
дополнительное занятие для детей с ог�
раниченными возможностями � учени�
ков общеобразовательной школы № 39.
Им повезло больше, чем другим детям�
инвалидам, которые обучаются дома
или в интернатах. У них много друзей и
учителей, они посещают сами все пред�
меты, в курсе последних новостей, зна�
ют, какую музыку слушают подростки и
какие компьютерные игры самые мод�
ные.

Директор Светлана Владимировна
Урванцева рассказывает, как десять лет
назад в небольшом здании детского
сада открыли школу для детей индиви�
дуального обучения. Потом объединили
её с общеобразовательной школой, в
результате на базе МОУ СОШ № 39 воз�
никла модель интегрированного обра�
зования.

� Для того, чтобы дети с ограничен�
ными возможностями могли в
полной мере получить общее
образование наряду со сверст�
никами, восемьдесят процен�
тов педагогов прошло специ�
альную подготовку. Школа раз�
работала образовательные
программы. На средства обла�
стного гранта здесь созданы
все условия для таких детей:
установлены современные
компьютеры, оборудованы ра�
бочие места, разработана сис�
тема дополнительных занятий.

 А вот класс информатики.
Сегодня здесь всего четверо
учеников, занимающихся по
специальной программе. На�
сколько компьютерное образо�
вание для современного
школьника необходимо, лиш�
ний раз объяснять не надо, а

Школа без барьеров
Очередное заседание общественного Совета по вопросам образования и науки при
Законодательном Собрании Челябинской области состоялось на безе школы № 39 для детей с
ограниченными возможностями по здоровью (ОВЗ). Участники Совета обсуждали проблему
создания безбарьерной образовательной среды.

для ребёнка, который по состоянию здо�
ровья, не может посещать библиотеки,
образовательные центры, компьютер —
главный источник информации. Так, Ки�
рилл Журавлёв участвовал в создании
школьного сайта, его самый любимый
предмет – информатика – вполне может
стать будущей профессией.

В этом же классе консультирует
школьный психолог. На средства гранта
были приобретены психологические,
коррекционно�развивающие и профо�
риентационные программы. Возможно,
благодаря этому, ученики стали победи�
телями олимпиад по психологии в рам�
ках Российской академии образования.

Эти дети — самые активные участни�
ки школьной жизни. Они неоднократно
становились лауреатами Всероссийско�
го конкурса «Золотая пчела», занимали
почётные места в интернет�конкурсах и
олимпиадах. Они стараются посещать
максимальное количество кружков, ра�
ботающих в школе.

Трудовое обучение — это одна из
ступеней социализации детей�инвали�
дов. К прикладному творчеству в этой
школе относятся очень серьёзно. Педа�
гог дополнительного образования  Люд�
мила Борисовна Гениятова считает, что
умение шить, вязать, вышивать бисером
— это  не только развитие мелкой мото�
рики, но гарантированный заработок в
будущем.

На стене висит Доска почёта, здесь
перечислены все медалисты школы.
Среди них Елена Ивлева. В 2006 году она
окончила школу с золотой медалью. Её
инвалидность не стала преградой на
пути к знаниям. Лена — гордость шко�
лы.

Главная заслуга школы, что эти дети
не чувствуют себя изгоями. Взрослые
смогли разрушить психологические ба�
рьеры. Но для того, чтобы общее обра�
зование стало по�настоящему доступ�
ным, придётся ещё многое разрушить
стереотипов, исправить законов, а по�

том создать условия равно�
го доступа.

� Интегрированное об�
разование напрямую свя�
зано с национальной обра�
зовательной инициативой
«Наша новая школа», � ком�
ментирует депутат Законо�
дательного Собрания Челя�
бинской области, учитель
лицея № 31 Иван Иоголе�
вич . � Вопрос всегда был
актуальным. Сегодня у ре�
бёнка с ограниченными
возможностями есть не�
сколько способов получе�
ния образования. Два тра�
диционных — это обучение
на дому и в специальных
коррекционных учрежде�
ниях. Третья возможность,
реализуется не так давно, �

это обучение детей с ОВЗ при наличии
медицинских показаний в общеобразо�
вательной школе.

В таком решении заинтересованы и
семья, и государство. Но при всей необ�
ходимости интегрированных форм об�
разования у школ возникает ряд про�
блем. Во�первых, учреждения, обучаю�
щие детей�инвалидов, но не являющи�
еся специализированными, не получают
повышающего коэффициента к норма�
тиву подушевого финансирования. Со�
ответственно школа теряет возмож�
ность более качественной организации
работы. Поскольку закон о нормативах
подушевого финансирования прини�
мался Законодательным Собранием Че�
лябинской области, то мы должны пере�
смотреть этот вопрос с учётом интере�
сов подобных учреждений.

Во�вторых, образовательное учреж�
дение по закону не имеет права оказы�
вать медицинские услуги. Для этого не�
обходимо получать лицензию, что весь�
ма затратно, либо осуществлять меди�
цинское сопровождение через систему
здравоохранения. В школах, где обуча�
ются дети�инвалиды, где имеются обо�
рудованные медкабинеты, потребность
в своих врачах очень большая. Педагоги
надеются, что наконец�то найдётся оп�
тимальное решение для всех этих воп�
росов.

Сегодня в городе проживают две с
половиной тысячи детей�инвалидов.
При этом в миллионом городе нет ни
одной школы, оборудованной лифтами
и пандусами. Поэтому 154 ребёнка, спо�
собные по медицинским показаниям
осваивать общеобразовательную про�
грамму, не могут посещать школу. И чис�
ло таких детей растёт с каждым годом.

Директор школы № 73 Леонид Ефи�
мович Шевчук, в которой также реали�
зуются формы интегрированного обуче�
ния, вспоминал, что вместе с другим
учителем они поднимали в класс девоч�
ку�инвалида. В буквальном смысле на
его руках вырос умный ребёнок, хоро�
ший специалист, перспективный для об�
щества человек. Такие примерны еди�
ничны, но их может быть больше, если
общество станет по�настоящему гуман�
ным, а не будет пересчитывать всё на
деньги.

Ирина АДЛЕР

В списках значатся
В год 65�летнего юбилея великой Победы чрезвычайный и полномоч�

ный посол Германии Вальтер Юрген Шмид вручил 50 южноуральским се�
мьям документы о месте захоронения их родственников, пропавших без
вести в годы Великой Отечественной войны.

27 марта в резиденции губернатора Челябинской
области состоялся торжественный приём родственни�
ков южноуральских защитников Отечества, пропавших
в годы войны на территории современной Германии.
Восстановить имена бывших советских военнопленных,
погибших в застенках концлагерей, удалось благодаря
кропотливой работе историков с архивами Третьего
Рейха. Всего учёным удалось выяснить имена около 2
тысяч советских солдат, причём более 130 из них – уро�
женцы Челябинской области.

Документы о месте захоронения своего деда Ива�
на Лепихина получила челябинка Зинаида Агафонова. До войны семья жила в Ок�
тябрьском районе, дед работал трактористом, в декабре 1941 года был призван
на фронт рядовым, а в 1942 году пропал без вести под Керчью. Только по слухам
родственники догадывались, что, скорее всего, Иван Михайлович погиб в конц�
лагере. Почти через 70 лет семья получила документы, что дед захоронен в Гер�
мании, в городе Йоханис�Баннберг.

Передавая документы, Вальтер Юрген Шмид выразил родственникам по�
гибших глубокие соболезнования и отметил, что вторая мировая война стала
мрачной страницей в истории российского и немецкого народов: «Мы осознаём
нашу ответственность за то, что произошло, и мне важно сегодня это вам ска�
зать. Наши страны сейчас живут в мире, и мы благодарны вам за это. Ради мира и
сотрудничества обеих стран мы стараемся выяснить судьбу каждого, кто постра�
дал или погиб во время войны. Память поможет избежать ошибок, не повторить
таких ужасных событий и обеспечить мир в будущем».

Как отметил заместитель губернатора Челябинской области Валентин Бу�
равлев, в преддверии 65�летия Великой Победы документы, привезённые послом
Германии, стали бесценным подарком для южноуральцев, чьи деды и прадеды
пропали без вести во время Великой Отечественной войны: «Рад, что сегодня вы
получили весточку, как и где похоронены ваши родственники. Это значительное
событие. Ведь война считается неоконченной, пока не захоронен последний сол�
дат».

Поиск родственников погибших фронтовиков продолжится. Часть докумен�
тов, переданных германской стороной, передана в архив Федеральной службы
безопасности. К этой деятельности активно подключатся поисковые отряды Че�
лябинской области.

ГОД УЧИТЕЛЯ

«Отлично» для педагога
В рамках реализации приоритетного национального проекта «Образо�

вание», в целях создания условий для повышения престижа и статуса
классного руководителя общеобразовательного учреждения и обеспече�
ния развития воспитания в образовательной системе Челябинской облас�
ти, при поддержке Министерства образования и науки Челябинской обла�
сти с 23 по 26 марта 2010 года прошёл областной конкурс профессиональ�
ного мастерства классных руководителей общеобразовательных учреж�
дений «Самый классный классный».

Лучшего классного руководителя в нашей
области выбирают уже в четвёртый раз. В от�
борочном туре приняли участие 31 классный
руководитель из 11 городов и 20 районов. По
итогам отборочного тура, где рассматрива�
лись видео�презентации и программы дея�
тельности классных руководителей, в финаль�
ный тур вышло 16 педагогов. В очном туре,
который прошел на базе санитарно�лесной
школы им. Гагарина в городе Озерске конкур�
санты защищали свои воспитательные про�
граммы, показывали классный час с примене�
нием нестандартных форм организации, про�
являли творчество и профессионализм и пе�
дагогическую импровизацию.

По итогам непростой конкурентной борь�
бы звание «Самой классной классной» заслу�
жила учитель русского языка и литературы из
26�ой гимназии города Миасса Елена Анато�
льевна Артышева. Елена Анатольевна работа�
ет классным руководителем в выпускном 11

классе и уже больше 20 лет преподаёт в школе. Второе место заняла Вероника
Владимировна Леванова из школы №26 Челябинска. Третье место досталось
педагогу из Озёрска – Светлане Кимовне Тураниной. Все финалисты, участники
очного конкурса получили по 15 тысяч рублей, приз за третье место составил 45
тысяч, за второе – 60, победитель получила 80 тысяч рублей, а также право пред�
ставлять Челябинскую область на федеральном конкурсе «Сердце отдаю детям».

Юлия СМОЛИНА

Забота о людях
в условиях дефицита
Начало на стр. 1

Одобрена поправка к закону Челя�
бинской области «О наградах Челя�
бинской области». Цель внесения
изменения – увеличение размера
ежемесячной пожизненной выплаты
лицам, удостоенным почётного зва�
ния «Почётный гражданин Челябинс�
кой области». В настоящее время раз�
мер выплаты составляет 7 тысяч руб�
лей. После внесения изменения в за�
кон «О наградах Челябинской облас�
ти» размер выплаты составит 10 ты�
сяч рублей.

Изменения в бюджет�2010 были
приняты единогласно в трёх чтениях.

Дорога в сад
Депутатами было принято несколько

социально направленных законопроек�
тов. Изменения были внесены в закон
Челябинской области «О мерах соци�
альной поддержки по обеспечению
жильём отдельных категорий вете�
ранов, инвалидов и семей, имеющих
детей�инвалидов, нуждающихся в
улучшении жилищных условий».

Согласно им, ветераны Великой Оте�
чественной войны и члены семей погиб�
ших и умерших инвалидов и участников
Великой Отечественной войны будут
обеспечены жильём по договору соци�
ального найма. Проект закона был под�
готовлен по поручению полномочного
представителя Президента в Уральском
федеральном округе Николая Винничен�
ко и губернатора Челябинской области
Петра Сумина.

Совсем скоро начнётся новый садо�
во�огородный сезон. Депутаты позабо�
тились уже об обеспечении льготного
проезда на железнодорожном транс�
порте. Сезонные льготы для пенсионе�
ров�садоводов и огородников предос�
тавляются ежегодно, начиная с 2003
года. Принятый на заседании Законода�
тельного Собрания предусматривает
оплату за счёт областного бюджета 70%
от стоимости проезда железнодорож�
ным транспортом до сада или огорода и
обратно. Пенсионеры смогут приобре�
сти месячные абонементские билеты,
действующие для льготного проезда в
определённые дни. При этом садоводы
и огородники будут сами определять
дни, когда им удобно воспользоваться
льготой. Единственное условие — этих
дней может быть не более 15 за месяц.

Льгота будет действовать с 1 мая по 15
октября. Для её предоставления из об�
ластного бюджета решено выделить два
миллиона 293 тысячи рублей.

В первом чтении были рассмотрены
и приняты изменения в закон «О поряд�
ке предоставления по договорам со�
циального найма отдельным катего�
риям граждан жилых помещений го�
сударственного жилищного фонда
Челябинской области». Теперь со�
трудники милиции, проработавшие в
системе органов внутренних дел не ме�
нее 10 лет, при выходе на пенсию по выс�
луге лет, по достижению пенсионного
возраста или по инвалидности смогут
проживать в служебной квартире. Пос�
ле исключения жилья из состава специ�
ализированного жилищного фонда об�
ласти занимаемые ранее служебные
квартиры могут быть предоставлены по
договору социального найма.

Детский отдых
Окончательно принят закон об орга�

низации детского отдыха и оздоровле�
ния детей в течении учебного года. От�
ныне в организации оздоровления и от�
дыха детей (за исключением каникуляр�
ного времени) принять участие могут не
только организации, чья деятельность
направлена на предоставление данных
услуг, но и компании, независимо от их
организационно�правовых форм и форм
собственности, учредителями которых
являются юридические лица, находящи�
еся на территории Челябинской облас�
ти. Это детские санатории, круглогодич�
ные оздоровительные лагеря, загород�
ные здравницы и учреждения социаль�
ного обслуживания населения на базе
детских оздоровительных лагерей. Пре�
дельная стоимость путёвок, приобрета�

емых за счёт областного бюджета в
детские санатории и круглогодичные
лагеря из расчёта на одного ребёнка
в сутки, устанавливается правитель�
ством области.

Карты — на проезд
Единогласно в трёх чтениях южно�

уральские парламентарии одобрили
проект закона «О внесении измене�
ний в Закон Челябинской области «О
дополнительных мерах социаль�
ной поддержки по оплате проезда
отдельных категорий, оказание
мер социальной поддержки кото�
рым осуществляется за счёт

средств федерального бюджета».
Первый заместитель министра соци�

альных отношений Челябинской облас�
ти Валерий Лугинин заметил, что дей�
ствующая редакция закона позволяет
льготникам пользоваться всеми видами
городского транспорта пригородных
маршрутов на территории Южного Ура�
ла, кроме такси, благодаря действию
единого социального проездного доку�
мента. Изменения же, внесённые на рас�
смотрение и утверждение депутатам,
позволят отдельным категориям граж�
дан использовать персонифицирован�
ную социальную электронную карту. Это
позволит вести учёт фактического коли�
чества поездок льготниками и на осно�
вании этого возмещать расходы транс�
портным организациям. А в конечном
счёте, по мнению Валерия Лугинина,
даст возможность экономии средств об�
ластного бюджета, поскольку каждая по�
ездка будет подсчитана.

Учебные тарифы
Областной казне придётся потра�

титься на проезд учащихся средних про�
фессиональных учреждений. Областные
законодатели приняли законопроект
«Об установлении льгот по тарифам
на проезд обучающихся и воспитан�
ников общеобразовательных учреж�
дений, учащихся очной формы обу�
чения образовательных учреждений
начального профессионального об�
разования железнодорожным транс�
портом общего пользования в приго�
родном сообщении».

По словам министра образования
Челябинской области Владимира Сады�
рина, общий объём финансирования
этой статьи расходов составляет 23 мил�
лиона 356 тысяч рублей. Реализация за�

кона предполагается на условиях софи�
нансирования за счёт областных
средств, которое составляет пять про�
центов. Из областной казны на эти цели
планируется потратить чуть больше од�
ного миллиона рублей, помощь из фе�
дерального бюджета составит чуть боль�
ше 22 миллионов рублей.

Льготный проезд для молодых лю�
дей, обучающихся в училищах, коллед�
жах и техникумах, будет действовать с
начала января по середину июня и с на�
чала сентября по декабрь.

В ожидании паводка
Южный Урал к весеннему паводку го�

тов. Об этом на заседании депутатов
Заксобрания доложил министр радиа�
ционной и экологической безопасности
Челябинской области Геннадий Подтё�
сов.

Учитывая суровую и снежную зиму,
половодье на реках области по объёмам
притока воды к водохранилищам и по
уровням воды ожидается выше средне�
многолетних значений. По словам Генна�
дия Николаевича, половодье на Южный
Урал придёт с началом апреля.

Не остаются без контроля террито�
рии, где есть риск подтопления. Уже ук�
реплены берега и расчищены русла рек
Гумбейка и Кыштым. Запущены соору�
жения по снижению воды уровня озёр
Синеглазово, Касарги, Курги, Большой и
Малый Кременкуль.

� Основная задача в условиях сло�
жившейся ситуации – обеспечить беза�
варийный пропуск паводковых вод, сде�
лать всё, чтоб не снизить качество пода�
ваемой населению питьевой воды, на�
полнить водохранилища и обьеспечить
хозяйственные потребности области
водными ресурсами, � отметил Геннадий
Подтёсов. � Особое внимание мы уделя�
ем безопасности гидротехнических со�
оружений. Здесь главная трудность зак�
лючается в том, что на сегодняшний
день на территории Челябинской обла�
сти числится 54 бесхозных гидротехни�
ческих сооружения. Чтобы избежать
проблем, мы закрепили за каждым бес�
хозным гидротехническим сооружением
ответственных лиц на период паводка.

В общей сложности в Челябинской
области насчитывается 345 гидротехни�
ческих сооружений прудов и водохрани�
лищ и 25 накопителей жидких отходов.
Все гидросооружения находятся под
контролем, особое внимание уделяется
те, чьё состояние оценено как неудов�
летворительное.

Министр радиационной и экологи�
ческой безопасности подчеркнул, что в
случае необходимости аварийно�спаса�
тельные службы всегда готовы опера�
тивно среагировать на чрезвычайную
ситуацию.

Ирина АДЛЕР
Елизавета ВОРОБЬЁВА

Ирина ЯББАРОВА

Преодолеть «Маяк»
По распоряжению губернатора Петра Сумина создана рабочая группа,

которая займётся созданием областной целевой программы «Преодоле�
ние последствий радиационных аварий на производственном объедине�
нии «Маяк» на 2011�2015 годы».

Необходимость разработки и принятия новой областной целевой программы
обусловлена окончанием срока действия соответствующей федеральной про�
граммы, касающейся преодоления последствий радиационных аварий и рассчи�
танной до 2010 года. В рамках её реализации в 2009 году специалистами прово�
дился постоянный мониторинг концентрации техногенных нуклидов в подземных
источниках питьевого водоснабжения в 15 населённых пунктах, расположенных
в зоне потенциального влияния ареала озера Карачай. Особое внимание уделя�
лось мероприятиям, направленным на охрану здоровья граждан, подвергшихся
радиационному воздействию, а также их детям и внукам. В прошлом году специ�
алисты Челябинской областной клинической больницы провели более 3 тысяч
медицинских консультаций для детей, проживающих в Каслях, Багаряке и Тюбу�
ке. Также в прошлом году в состав выездных бригад были включены новые спе�
циалисты – пульмонолог, уролог, сурдолог, начато проведение аудиологического
скрининга. Эта работа во многом способствует приближению и повышению дос�
тупности медицинской помощи детям, позволяет выявить факторы риска, ран�
ние и скрытые формы хронических заболеваний.

Кроме того, программа предусматривает так называемую социально�эконо�
мическую реабилитацию районов, подвергшихся в своё время радиоактивному
загрязнению. Так, в деревне Аязгулово Аргаяшского района было проведено бо�
лее 7 км газовых сетей, что позволило перевести более 300 домов на автоном�
ное газо� и теплоснабжение. В селе Бродоколмак Красноармейского района были
проложены почти 11 км водопроводных сетей, это поможет обеспечить качествен�
ной водой более 3,5 тысяч человек. В общей сложности в 2009 году на реализа�
цию федеральной и областной программ было направлено почти 40 млн. рублей,
в том числе 26 млн. рублей – средства бюджета региона.

В то же время для дальнейшей реализации реабилитационных мероприятий
и обеспечения безопасности населения, проживающего в зоне влияния «Маяка»
и реки Теча, необходимо участие нашей области в новой федеральной програм�
ме, с соответствующим финансированием из бюджетов федерального центра и
региона. Рабочую группу по созданию новой программы возглавит министр ра�
диационной и экологической безопасности Геннадий Подтесов. Также в её со�
став войдут заместитель министра Светлана Костина, начальник отдела надзора
за радиационной безопасностью управления федеральной службы по надзору в
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека Любовь Дубровская,
председатель комиссии по радиационной безопасности Общественной палаты
Челябинской области Луиза Коржова. Члены рабочей группы должны в срок до 1
сентября представить проект областной целевой программы на рассмотрение
правительства региона, в том числе с уточнением объема финансирования.

НОВОСТИ
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— Теперь технологическая цепочка
замкнулась, — прокомментировал со�
бытие генеральный директор предпри�
ятия, депутат Законодательного Собра�
ния Челябинской области Сергей Леме�
шевский. — За последние три года это
уже третья покупка из серии. К двум
швейцарским эрозионным добавился
тайваньский фрезерный аппарат. Все
три вместе дают возможность получить
любую формообразующую деталь для
штампов и пресс�форм. Отдача от каж�
дого станка в отдельности меньше, чем
от вместе взятых. Говоря математичес�
ким языком, их суммарная производи�
тельность возрастёт не в арифметичес�
кой, а геометрической прогрессии.

Все три станка целенаправленно
приобретались для крупно�серийного
производства, то есть в первую очередь
для производства плит «Мечта». На этот
год запланировано сделать дизайнерс�
кую разработку, а затем и первый обра�
зец из нового модельного ряда электро�
плит. Соответственно возникнет потреб�
ность в дополнительных штампах и
пресс�формах.

Стоимость приобретённого орудия
труда — без малого шесть миллионов
рублей. Этот станок заменил собой фре�
зерный, шлифовальный, обрабатываю�
щий центр и слесарную обработку. То,
что раньше делало пять специалистов,
теперь выдаёт один агрегат.

Также Сергей Лемешевский расска�
зал о дополнительных выгодах от техни�
ческого перевооружения:

— Ещё до закупки оборудования
наши специалисты посчитали, загру�
женность оборудования заводскими за�

Это не просто «Мечта»
Модернизация... это не какое�то абстрактное слово или очередной призыв. Это то, что касается
каждого из нас. К примеру, на Златоустовском машиностроительном заводе продолжается
плановая подготовка к выпуску новых моделей плит «Мечта». Выполнен очередной из
намеченных пунктов — покупка и ввод в эксплуатацию фрезерного станка стоимостью чуть
меньше шести миллионов рублей.

казами будет около 50�60 процентов,
что позволит привлекать контракты со
стороны. Заказчик может присылать
чертежи в электронном виде, а мы —
выдавать готовые изделия. При необхо�
димости предложим разработать дета�
ли. Но, подчеркну, в первую очередь
станки идут для собственных нужд. И
окупятся они даже без внешних заказов,
обслуживая чисто внутренние потребно�
сти.

Чтобы понять, как взаимодействуют
аппараты, приведём вкратце технологи�
ческий процесс. Сначала лист металла
с помощью плазменной резки раскраи�
вается. Иногда толщина листа достига�
ет 80�100 миллиметров. Потом идёт уча�

сток механической и термической обра�
ботки, расточка на новом обрабатываю�
щем станке, сборка, испытание штампа.
После чего выписывается аттестат или
паспорт на новое изделие, которое от�
правляется в цех заказчика, например,
плиточное производство.

В инструментальном цехе произво�
дят оснастку и приспособления, без ко�
торых не обойтись в других подразделе�
ниях завода. Его начальник Юрий Чир�
ков оценил приобретение по достоин�
ству:

— Работники цеха обслуживают по�
чти 600 штампов, которые находятся на
изготовлении «Мечты». Новое оборудо�
вание однозначно выручает. Приобре�

тённый станок позволяет обрабатывать
заготовки из прочного калёного железа.
Раньше на это понадобилось бы три
фрезерных станка плюс шлифовка и
слесарь, который доводил бы и полиро�
вал изделие. Сегодня деталь выходит
полностью готовая — можно сразу
вставлять в сборку.

Любой штамп и пресс�форма будут
изготавливаться вместо трёх�четырёх
месяцев за один. Повышение произво�
дительности вызовет снижение себес�
тоимости.

Новый станок управляется про�
граммно. Это породило необходимость
обучения персонала. Два высококвали�
фицированных фрезеровщика цеха уже
изъявили соответствующее желание. Я
думаю, в течение марта они овладеют
всеми необходимыми навыками. С ап�
реля начнём изготавливать детали для
производства. Пока станок работает в
одну смену.

Впечатлениями от знакомства с но�
вым «технологическим зверем» поде�
лился рабочий цеха с 28�летним стажем,
оператор станков с программным уп�
равлением, расточник Сергей Семечев:

— Здесь 24 разных инструмента. Ап�
парат может сделать практически всё. В
несколько раз сократилось время, зат�
рачиваемое на операции. Программист
задаёт нужные параметры, и компьютер
управляет процессом.

Станок выдерживает высокие скоро�
стные режимы. Обрабатывает очень
твёрдые детали. Раньше с оборудовани�
ем обращаться было проще. Надеюсь,
что со временем научусь самостоятель�
но составлять программы.

Владимир КРИВОШЕЕВ
Фото Владимира Голынкина

На снимке: (слева�направо) замес�
титель главного технолога Анатолий
Зусман, главный инженер Александр
Калинкин, генеральный директор Сер�
гей Лемешевский, начальник инстру�
ментального цеха Юрий Чирков на уча�
стке штамповой оснастки и пресс�форм
ОАО «Златмаш».

Вообще�то форма эта не нова, ещё в
прошлом году в Законодательном Со�
брании Челябинской области проходи�
ла Ассамблея депутатов всех уровней.
Но тогда она носила общий, методоло�
гический характер. Согласитесь, слож�
но в обстановке многосотенной аудито�
рии вникнуть в конкретные вопросы каж�
дой территории. Другое дело – пластов�
ский опыт.

В минувшие 14 марта выборы жите�
ли Пластовского района избрали шесть
глав и 75 депутатов � от поселковых до
районного Советов. Среди них оказа�
лись и люди опытные, и новички. Но для
тех и других проблемы дальнейшей ра�
боты в круто меняющейся обстановке
весьма актуальны. Это и доказала встре�
ча обновлённой власти с председателем
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Владимиром Мякушем.

Сразу скажем, что ехал Владимир
Викторович к пластовчанам с особым
чувством, с чувством благодарности за
качественно проведённые выборы.
Здесь не было никаких инцидентов, чёр�
ных технологий, судебных тяжб, иных
огорчительных моментов, которыми,
увы, порой чреваты наши избиратель�
ные кампании. На основе честной кон�
куренции во власть пришли люди дос�
тойные, обличённые доверием земля�
ков. Как лидер фракции «Единая Россия»

ПРЕДСТАВИТЕЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Стирание депутатских границ
Казалось бы: какие могут быть новации в системе власти? Есть
Конституция, которая разграничивает зоны властной
ответственности, есть сопутствующие законы. Но, не
противореча действующему законодательству, модернизация
идёт и в этой сфере. Пример тому – собрание депутатов всех
уровней, прошедшее в Пластовском районе.

Заксобрания В.В. Мякуш, безусловно,
был удовлетворён и тем, что избирате�
ли золотодобывающего района в главы
избрали 100% единороссов, а в депута�
ты – 75%. В этом есть немалая заслуга,
и это было отмечено председателем,
депутата областного парламента Кон�
стантина Струкова, который возглавлял
избирательный штаб единороссов.

� Победа «Единой России», конечно,
не значит, что мы как�то дистанцируем�
ся от депутатов других партий или само�
выдвиженцев, � сказал собравшимся в
ДК «Октябрь» Владимир Мякуш. – Нам
важны любые идеи, предложения, спо�
собствующие улучшению жизни населе�
ния. Другое дело, что через партийные
структуры многие вопросы могут быть
решены быстрее и эффективнее.

Иначе говоря, «партийная составля�
ющая» стирает депутатские границы. И
если, скажем, у депутата�единоросса
поселкового Совета возник сложный
вопрос, он через местную партийную
организацию может поставить его на�
прямую перед однопартийцами более
высокого уровня. Так произошло, к при�
меру, в Хомутинино, где первичка «Еди�
ной России» забила тревогу по поводу
изменения в федеральном законода�
тельстве, лишившего больных людей
средств на долечивание после тяжёлых
болезней. Пошли письма напрямую и к

депутатам фракции «ЕР» Законодатель�
ного Собрания, и к губернатору, члену
Высшего Совета «Единой России» Пет�
ру Сумину. Результатом стало принятие
соответствующего закона и выделение
средств – 110 миллионов – рублей на ре�
шение этой проблемы.

Впрочем, и пластовчане заготовили
для высокого гостя свои вопросы. При�
чём…

� С текущими задачами мы справим�
ся и сами, � заверил глава Пластовского
муниципального района Александр Не�
клюдов, � нам нужна помощь в глобаль�
ном.

А глобальное – это, во�первых, стро�
ительство физкультурно�оздорови�
тельного комплекса. Во�вторых, возве�
дение многоквартирного дома по про�
грамме ипотечного кредитования мо�
лодых семей. И, в�третьих, прокладка
через Пласт той части железной доро�
ги, которая нынче проходит по терри�
тории Казахстана. Россия, РЖД теря�
ют на этом деньги, а наша территория
– дополнительное средство коммуни�
кации. Понятно, «железка» дала бы и
дополнительные рабочие места, и
вдохнула бы в район новую жизнь. При�
мечательно, что план проведения же�
лезной дороги был предложен ещё до
революции, но его осуществлению по�
мешала Первая мировая война. К нему
решено было вернуться в 1939 году, но
тут началась Вторая мировая, пере�
шедшая в Великую Отечественную.

� Надеюсь, мы не начнём третью ми�

«В ХХI веке нашей стране вновь необходима всесторонняя модернизация... Вместо примитивного сырьевого хозяйства мы создадим
умную экономику, производящую уникальные знания, новые вещи и технологии, вещи и технологии, полезные людям».

Президент России Д.А. Медведев (из Послания Федеральному Собранию)

Основа отёла)2010
Потребность в натуральном молоке сегодня большая, и чтобы удовлет�

ворить существующий спрос, крестьянам нужно увеличивать продуктив�
ность молочного стада и объёмы производства.

По расчётам экономистов, не�
обходимый уровень надоев для
рентабельной работы хозяйства
составляет 3000 кг на одну корову
в год. Эту планку уже превысило
71 хозяйство из 115 молочных
предприятий области. Немало
предприятий, достигших пяти�,
шести� и даже семитысячных на�
доев. Для дальнейшего наращива�
ния производства молока нужно
серьёзно заниматься воспроиз�
водством стада. Если в мясном
животноводстве проводятся туро�
вые отёлы, в результате которых формируются большие одновозрастные гурты
молодняка на откорм, то специфика молочного животноводства заключается в
том, чтобы обеспечить равномерные отелы в течение всего года. Это позволяет
бесперебойно производить молоко, исключая периоды спада производства.

Как подчеркнул генеральный директор предприятия «Челябинское» по пле�
менной работе Виктор Генкель, осеменение, которое будет проведено в апреле�
мае, заложит основу отела 2010 года. В январе�феврале этого года эффектив�
ность осеменения коров и телок повысилась на 1,5%, но общий план по осемене�
нию скота пока недовыполняется. В целом, в феврале в молочном животновод�
стве было осеменено 85% телок и 56% коров. Хорошие показатели в Карталинс�
ком, Каслинском, Нагайбакском, Чебаркульском, Аргаяшском районах, где хозяй�
ства выполнили программные показатели, низкий процент осеменения в Куна�
шакском, Увельском, Агаповском районах.

Опытом работы по воспроизводству скота на селекторе поделился директор
одного из передовых хозяйств � ООО «Боровое» Агаповского района Сергей Ге�
нов. Он руководит крупным предприятием, где дойное стадо составляет 1200 ко�
ров. Здесь четко налажена работа ветеринара, осеменаторов, животноводов и
доярок. К результатам отелов привязана система премирования коллектива, что
серьезно влияет на работу. В этом году планируется выход телят не менее 95 на
сто голов. Триста голов молодняка будет введено в стадо для обновления. «Что�
бы не допустить провалов в воспроизводстве, ветеринар тщательно следит за
здоровьем коров от отела до отела, � рассказывает директор «Борового», � ведь
здоровая корова – это здоровое потомство, это высокие надои, это основа рен�
табельной работы всего предприятия».

Галина МАРКИНА

ровую войну, � пошутил Владимир Мя�
куш, добавив уже серьёзно, что все
вопросы злободневны и их надо ре�
шать. Попросил подготовить необхо�
димые документы.

Молодой районный депутат Роман
Бергер озабочен менее глобальной, но
не менее значимой проблемой:

� Пожарные, требуя исполнения
своих предписаний, заставили обо�
драть с полов и стен школ всю масля�
ную краску, � рассказал он. – Можно
себе представить, в каком непригляд�
ном виде находятся сегодня наши об�
разовательные учреждения. Так тоже
нельзя…

Владимир Мякуш согласился с тем,
что пожарные, порой, перегибают пал�
ку. Пожарная безопасность – это, бес�
спорно, важно, но здесь надо искать
компромиссные решения, чтобы не
мешать людям жить, воспитывать де�
тей. Действительно, так можно дойти
до того, чтобы переместить школы в
бомбоубежища. Дети света не увидят,
зато бетонные стены не горят.

Были выступления, вопросы, слова
признательности. Главное, что избран�
ники муниципальных территорий воо�
чию увидели: они не одиноки, все на�
казы населения можно выполнить со�
обща, единой командой. Это, навер�
ное, и есть основная задача модерни�
зации власти – стать ближе к народу
для наиболее эффективного решения
его проблем.

Владислав ПИСАНОВ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО
Роскошь ярового сева

По прогнозам синоптиков, с 10 апреля установятся положительные тем�
пературы, а осадков будет больше нормы, поэтому задача номер один для
земледельцев – использовать почвенную влагу для получения дружных
всходов. Для этого нужно соблюдать сроки сева и выполнять необходи�
мые агротехнические приёмы в ходе полевых работ.

По данным минсельхоза, структура посевных площадей с прошлого года не
претерпит серьёзных изменений. Более того, несмотря на низкую стоимость зер�
на, большинство районов по�прежнему делают ставку на зерновые. Так, в Бре�
динском районе по предварительной структуре посевных площадей из 158 тысяч
гектаров ярового сева 143 планируется занять зерновыми культурами, причём
на 100 тыс. га будет засеяно пшеницей. Похожая ситуация в большинстве южных
районов. Причина простая: пшеница остаётся самой востребованной культурой
на рынке, несмотря на низкие цены. Если тонна мягкой продовольственной пше�
ницы третьего класса сегодня стоит 3600�3700 рублей, то дизельное топливо –
15840руб/т. При таком раскладе обеспечить рентабельность зерна может только
богатый урожай.

Между тем, испытывая нынешней зимой дефицит кормов, предприятия не
стремятся увеличивать клин яровых кормовых культур. Агаповский район наме�
рен уменьшить посевы кормовых культур на 2,5 тыс. га, в то время как в нынеш�
нюю зимовку животноводство района держится только на областных субсидиях.

Для проведения посева, несмотря на прошлогоднюю засуху, в области сфор�
мирован запас семян в объёме 294 тыс. тонны, который позволит выполнить ос�
новной яровой сев. Для обеспечения хозяйств высококачественным посевным
материалом на производство репродукционных семян ежегодно выделяются
средства из областного бюджета. Сейчас в хозяйствах проводится работа по об�
мену семян массовых репродукций  на высоких репродукций. Всего будет обме�
няно 15 тыс. тонн. В ходе селекторного совещания перед сельхозорганизациями
была поставлена задача довести весь объём имеющихся семян до посевных кон�
диций, провести фитоанализ, чтобы определить необходимые протравители. На
25 марта проверено 204 тыс. тонн семян, из них кондиционных � 75%. Проведен
фитоанализ у 35% семян (или 104 тыс. тонн). Там, где есть нехватка семян, хо�
зяйствам необходимо приобрести их.

В преддверие посевной
кампании своим опытом о вы�
ращивании кормовых культур
поделились руководители
предприятий�лидеров в жи�
вотноводстве. Так, председа�
тель СХПК «Черновской» Вла�
димир Александров рассказал
об эффективности использо�
вания в кормах озимой ржи,
которую в хозяйстве заклады�
вают на зиму в качестве сило�
са и сенажа. Такой корм богат
обменной энергией, к тому же,
озимая рожь поможет создать
ресурс кормов во второй поло�
вине лета. В хозяйстве также
умеют выращивать кукурузу,

урожай «царицы полей» с одного гектара составляет здесь от 280 до 350 центне�
ров. Что касается кукурузы, то она не терпит экономии и небрежного отношения:
если нарушить технологию её выращивания, то можно остаться ни с чем. Исполь�
зуют в «Черновском полосный сев суданки с викой и вики с овсом. Учитывая це�
новую конъюнктуру на зерно, в хозяйстве для улучшения питательности кормов
не поскупились и закупили в южных районах России более дешёвый ячмень. В
корм скоту добавляются корнеплоды – картофель, морковь, что даёт в год допол�
нительную тонну молока на каждую бурёнку. Всё это позволило сельхозкоопера�
тиву«Черновской» в прошлом году стать абсолютным лидером по надоям, полу�
чив более 7 тыс. кг молока от каждой коровы.

Главный агроном агрохолдинга «Чебаркульская птица» Александр Юзеев рас�
сказал участникам селектора о премудростях выращивания другой масличной
культуры – рапса, который тоже может использоваться в качестве корма как в све�
жескошенном, так и в замороженном виде.

Задача селян не только вырастить корма в достаточном объёме, но и снизить
себестоимость их производства. На это также обращали внимание докладчики.
Многообразие яровых культур, которые высевают на Южном Урале, также не слу�
чайно, ведь в нашей области выделяют несколько климатических зон, что обус�
ловливает особенности сельхозпроизводства.

Корректировка планов и заданий по посеву яровых культур продолжится в рай�
онных управлениях сельского хозяйства и в министерстве до середины апреля.
Перед началом посевной хозяйствам также предстоит завершить ремонт техни�
ки, закупить необходимый объём горюче�смазочных материалов и удобрений.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012

Зарегистрирована управлением федеральной службы по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФФ11;0576 от 3.02.2006 г.
При перепечатке ссылка обязательна.

Учредитель:
Законодательное Собрание Челябинской области
Издатель (редакция): ООО «Труд�Регион»
454080, г. Челябинск, ул. С. Кривой, 73, 24.
Тел. 232�18�36, E�mail: trud@f�passage.net.ru
В Интернете: www.gazetron.ru/Парламентская неделя

Отпечатано с готового оригинал;макета
в  ЗАО «Челябинская межрайонная типография». г. Челябинск, ул. Северокрымская, 20.
Подписано в печать 2.04.10. По графику в 18:00, фактически в 18:00.
Тираж 50 000 экз. Заказ № 380.
Распространяется бесплатно. Материалы со значком  публикуются на правах рекламы

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ4 5
апреля
2010

№ 5

Гл. редактор
В.Л. ПИСАНОВ.

НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Папа! 23 февраля мы с

мамой поздравляли тебя. 8
марта, мы с тобой поздрав�
ляли маму. А когда вы вме�
сте будете поздравлять
меня?

� Следующий праздник
твой! Тебя мы будем по�
здравлять 1 апреля. В день
твоего ангела.

Если бы повысилось ис�
кусство вести беседу, пони�
зилась бы рождаемость.

Ломоть хлеба, не намазан�
ный маслом, за неимением
другой возможности навре�
дить, старается упасть на са�
мое грязное место.

� Алло! Я туда попал?
� Нет, вы попали не туда.

Вас послать куда надо?..

� Девушка, в Индии вы
были бы очень уважаемы,
если не сказать священны.

Отрывки из школьных
сочинений:

«Чичиков ехал в карете с
поднятым задом.»

«Бедная Лиза рвала цве�
ты и кормила мать.»

«Ленский вышел на ду�

НОВОСТИ

эль в панталонах. Они разош�
лись и раздался выстрел.»

«Герасим был лишён жен�
ской ласки и любил Муму.»

«Кобыла посмотрела на
ямщика через плечо и заржа�
ла нечеловеческим голо�
сом...»

Крупной фирме требуется
программист. Знание компь�
ютера приветствуется.

Однажды на званом обеде
поручик Ржевский взял ви�
лочку для омаров не в ту руку.

� Фи, как он ужасно воспи�
тан! � возмутилась одна пожи�
лая дама.

С тех пор про поручика
рассказывают всякие гадос�
ти.

Свой 50�летний юбилей
больница встречает во всеору�
жии, ведь уже много лет здесь
работает высокотехнологич�
ное оборудование, использу�
ются передовые технологии.
Большая часть медицинского
персонала имеет первую или
высшую категории, есть среди

Дорогой подарок
За полвека медики детской городской клинической больницы № 8
спасли немало детских жизней. Под наблюдением
высокопрофессионального медицинского персонала больницы
находятся не только ребятишки Металлургического района и города
Челябинска. Зачастую сюда привозят малышей со всего Южного Урала.
И слышать медикам больницы слова благодарности за оказанную
помощь не впервой.

сотрудников больницы и кан�
дидаты медицинских наук.
Главный врач детской городс�
кой клинической больницы №
8 � Александр Степанович Бар�
сук, именно под его чутким ру�
ководством больница преоб�
разилась и стала одной из
крупных и современных.

С полувековым юбилеем
медиков больницы поздра�
вил председатель Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области Владимир Мя�
куш. Он отметил, что этот
праздник вправе отмечать не
только врачи детской больни�
цы, но и родители, чьих детей
в её стенах спасли, постави�
ли на ноги.

� Для меня ваш День рож�
дения — тоже праздник, ведь
несколько лет назад врачи
этой больницы спасли и мою
дочь, � признался Владимир
Викторович. � И я от всего
сердца благодарю вас за то,
что подарили мне счастье.
Ведь мы, родители, счастли�
вы тогда, когда счастливы
наши дети. За эти годы боль�
ница достигла очень многого.
Но несмотря на всё это, уве�
рен, самое главное ваше бо�
гатство – люди, готовые день
и ночь спасать детские жиз�
ни. Вы заслуживаете не про�

сто уважение и благодар�
ность, но и признание всех,
кому помогли, чьё будущее
спасли. Желаю радости, сча�
стья, благополучия.

Понятно, что без подарков
такие юбилеи не обходятся.
Владимир Викторович подго�
товил для больницы по�на�
стоящему королевский пре�
зент. Накануне губернатор
Челябинской области Пётр
Сумин и спикер областного
парламента Владимир Мякуш
подписали постановление о
выделении больнице 57 мил�
лионов рублей на достройку
поликлинического отделе�
ния. Такой подарок врачи
встретили «на ура», ведь об
этой поликлинике давно меч�
тают не только медики, но и
все жители Металлургичес�
кого района. Спикер южно�
уральского парламента отме�
тил, что все работы по строи�
тельству поликлиники уже за�
вершены, осталось закончить
работы по отделке и установ�
ке оборудования. Владимир
Мякуш надеется, что во мно�
гом выделенные деньги по�
могут запустить детскую по�
ликлинику в эксплуатацию
уже в этом году.

Кроме того, Владимир
Мякуш наградил благодар�
ственными письмами Зако�
нодательного собрания Челя�
бинской области самых отли�
чившихся сотрудников.

Ирина ЯББАРОВА

Чистое мясо
Ветеринары Челябинской области, осуществляя

профилактику опасных болезней животных, способ�
ствуют и сохранению здоровья людей. Выявив заболе�
вание и оздоровив стадо сельскохозяйственных живот�
ных, ветеринары снижают риск заболевания людей
такими особо опасными инфекциями, как туберкулёз,
сальмонеллез, бруцеллёз и бешенство.

Плановые исследования сельскохозяйственных живот�
ных на животноводческих фермах и в сельских населённых
пунктах на эти особо опасные инфекции проводятся не ме�
нее двух раз в год, при необходимости проводятся комплек�
сные лабораторные исследования. Так, в 2009 году на ту�
беркулёз было аллергически исследовано 692 148 голов
крупного рогатого скота (то есть, большая часть коров была
исследована дважды, так как в области всего  содержится
450�410 тыс. голов КРС), более 63 тысяч свиней, 12 тыс. го�
лов лошадей. На дальнейшие лабораторные исследования
было направлено 1156 материалов. Туберкулёз в результа�
те такой скрупулёзной работы был выявлен и установлен в
качестве диагноза при забое шесть голов крупного рогато�
го скота в хозяйстве «Время» Пластовского района, что вы�
нудило ветеринаров принять крайние меры – весь скот, ко�
торый контактировал с больным поголовьем, был подверг�
нут убою. Сегодня Челябинская область является благопо�
лучной по туберкулёзу сельскохозяйственных животных, и
население, по заверению ветеринарных врачей, может не
опасаться покупать продукцию животноводства, прошед�
шую ветеринарную экспертизу.

Сложнее ситуация по бешенству крупного рогатого ско�
та. Нынешний год ознаменован всплеском этого заболева�
ния, которое разносят дикие плотоядные животные: лисы,
енотовидные собаки. Чтобы «купировать» распространение
бешенства, параллельно с вакцинацией диких и домашних
сельскохозяйственных животных, необходимо вести от�
стрел диких животных. Но разрешение на проведение этой
работы пока не выдано. В связи с этим ветеринарные врачи
обращаются к жителям сёл и городов с просьбой проявлять
осторожность, обо всех контактах животных и людей с ди�
кими животными незамедлительно сообщать в ветеринар�
ные и медицинские учреждения.

Соцвзносы
под контролем

С 1 января 2010 года российские работодатели
вместо единого социального налога (ЕСН) начали уп�
лачивать страховые взносы в бюджеты Пенсионного
фонда, фондов обязательного медицинского и соци�
ального страхования. При этом контроль за правиль�
ностью исчисления и уплатой страховых взносов на
обязательное пенсионное страхование и обязательное
медицинское страхование осуществляет ПФР и его
территориальные органы, а взносов, поступающих в
систему социального страхования, – Фонд социально�
го страхования.

Уплата страховых взносов плательщиками � работодате�
лями должна производиться ежемесячно не позднее 15�го
числа. Страховых взносов на обязательное пенсионное стра�
хование поступило с начала текущего года 7,6 млрд. руб. По
сравнению с аналогичным периодом 2009 года рост поступ�
лений составил 2,1 млрд. руб. или 137,5%.

Тариф страховых взносов, уплачиваемых во внебюджет�
ные фонды в 2010 году, не изменился и составляет 26%, в том
числе на обязательное пенсионное страхование � 20%. Вме�
сте с тем, в 2009 году в составе ЕСН 6% уплачивалось в Фе�
деральный бюджет, а 14% – в Пенсионный фонд. В текущем
году вся сумма в размере 20% должна уплачиваться в Пенси�
онный фонд. Таким образом, ожидается поступление средств
на 42% больше по сравнению с 2009 годом.

На обязательное медицинское страхование с начала года
поступило 1 043 млн. руб., что не уступает уровню прошлого
года.

Наибольшие поступления по страховым взносам обеспе�
чиваются предприятиями металлургической отрасли и маши�
ностроения. Своевременно производят уплату бюджетные
организации. Хуже обстоят дела в строительстве, сельском
хозяйстве. Копят долги предприятия ЖКХ и транспортные
муниципальные предприятия.

В настоящее время поводится ежедневный учёт поступ�
лений страховых взносов и анализ выполнения плановых по�
казателей за каждый операционный день в целом по области
и в разрезе каждой территории. В каждом из территориаль�
ных управлений определен круг плательщиков, по которым
осуществляется мониторинг поступлений страховых взносов.

В случае нарушения законодательства применяются сле�
дующие меры ответственности: при неуплате страховых взно�
сов работодателям будут начисляться пени за каждый день
просрочки, начиная с 16 числа каждого месяца; за неуплату
или неполную уплату сумм страховых взносов взыскивается
штраф в размере 20% неуплаченной суммы страховых взно�
сов, а при умышленной неуплате – 40%.

Органам Пенсионного фонда предоставлены полномочия
по контролю за уплатой страховых взносов: взыскание неуп�
лаченных сумм страховых взносов в принудительном поряд�
ке путем направления поручений на счета плательщика в бан�
ке; проведение камеральных и выездных проверок платель�
щиков и кредитных организаций; применение мер ответ�
ственности за несоблюдение Федерального закона о стра�
ховых взносах.

С 1 по 30 апреля плательщики обязаны представить в уп�
равления Пенсионного фонда отчетность по начисленным и
уплаченным страховым взносам за первый квартал текущего
года. Учитывая короткий срок для приема и обработки доку�
ментов, отчетность необходимо представлять в электронном
виде по каналам связи. Это позволит избежать очередей и
решать возникающие вопросы в оперативном порядке бес�
контактным способом. В настоящее время возможность на�
правления отчетности через Интернет в области предостав�
ляет целый ряд провайдеров.

Для удобства работы бухгалтерских служб на сайте ПФР и
Интернет�странице ОПФР по Челябинской области размеще�
ны рекомендации по порядку заполнения новых форм пла�
тежных документов, все формы отчетности ПФР, перечень
кодов бюджетной классификации. На все вопросы, поступа�
ющие через онлайн�приемную, работодатели получают ис�
черпывающие ответы специалистов. Информацию и консуль�
тацию, бланки и формы новой отчетности можно получить
также в управлениях Пенсионного фонда по месту регистра�
ции страхователя.

Мужчины,
берегите себя!

На начало  2010 года численность постоянного на�
селения Челябинской области  составила  три милли�
она 508 тысяч человек: из них горожан – чуть больше
двух миллионов 851 тысячи человек, селян � 656,1 ты�
сяч человек.

В январе  число  зарегистрированных младенцев умень�
шилось на 2,4 процента по сравнению с аналогичным пери�
одом прошлого года, число умерших уменьшилось на 4,3
процента, в результате чего естественная убыль населения
снизилась почти на 11 процентов. Однако естественная
убыль населения наблюдается  почти по всей территории
Челябинской области.

Если в целом по области число умерших превышает чис�
ло родившихся на 27,8 процентов, то в Копейском городс�
ком округе, Катав�Ивановском и Нязепетровском   районах
– смертность превышает рождаемость более чем в два раза.

Следует отметить, что в отдельных муниципальных об�
разованиях имеет место естественный прирост: в Агаповс�
ком, Аргаяшском, Еткульском, Кунашакском и Кусинском
районах.

Из общего числа умерших (4 434 человека) основной
причиной смерти являются  болезни системы кровообраще�
ния (2480 умерших). Из�за пристрастия к «зеленому змию»
отравились алкоголем и умерли 46 человек, 85 – расстались
с жизнью добровольно, и 49 были убиты. Кстати, количество
самоубийц по сравнению с 2009 годом снизилось, в про�
шлом году в январе свели счёты с жизнью  104 человека. В
январе текущего года возросла младенческая смертность
(по сравнению с аналогичным периодом прошлого года) с
28 до 42 малышей.

За январь 2010  года  в  целом  по области мужчин умер�
ло на 150 человек больше, чем женщин,  27 процентов из
общего числа умерших � это трудоспособные южноураль�
цы. Причём, от внешних причин смерти (убийства, само�
убийства, отравления, травмы) мужчины погибают почти в
три раза чаще женщин. В январе 2010 года по этой причине
умерли 410�мужчин, 143�женщины.

Марина САДЧИКОВА

Визит дипломата такого
ранга сам по себе является
высокой честью для любого
города нашей страны. Но мы
можем гордиться ещё и тем,
что канадский посол прибыл
на берега Урала не с меркан�
тильными целями, а прежде
всего в знак уважения к маг�
нитогорскому научному сооб�
ществу. «Нам отрадно созна�
вать, что главной целью при�
езда уважаемого господина
Лисишина стал именно наш
университет, – признался
ректор МаГУ Владимир Се�
мёнов. – Это оценка много�
летней последовательной ра�
боты нашего вуза, нашего ис�
торического факультета, ко�
торую начал ныне покойный
Геннадий Иванович Лузянин,
основатель и первый руково�
дитель Центра изучения Ка�
нады».

Последовательность ра�
боты и правда видна невоору�
жённым глазом. Первым  ша�
гом на этом пути стало откры�
тие в вузе филиала Российс�
кой ассоциации изучения Ка�
нады. Дальше – больше: с
приходом на должность зав�
кафедрой новой и новейшей
истории доктора историчес�
ких наук, профессора Мари�
ны Потёмкиной стремитель�
но расширились связи с мос�
ковскими и зарубежными
коллегами, заинтересован�
ными в данном вопросе. По
линии РАИК в Австрии про�
шла стажировку старший
преподаватель Светлана Се�
лезнёва. Свою поддержку
оказал Центр североамери�
канских исследований при
институте США и Канады РАН.
А вскоре удалось наладить
взаимодействие и с канадс�
ким посольством. Благодаря
этому двое педагогов истори�
ческого факультета стажиро�
вались в Канаде.

Понятно, почему в МаГУ
приезд высокого гостя был

ГОД УЧИТЕЛЯ

Кленовый лист
спустился на МаГУ
«Спасибо за очень тёплый приём! Я уже решил, что когда уйду в отставку,
приеду жить в Магнитогорск», – такой фразой господин Ральф Лисишин,
Чрезвычайный и Полномочный посол Канады в Российской Федерации,
приветствовал студентов и преподавателей Магнитогорского
государственного университета. Как сейчас принято говорить, в каждой
шутке есть только доля шутки, и дальнейший ход беседы показал, что
над словами иностранного гостя стоит задуматься. По крайней мере, к
теме своего грядущего переселения в Магнитку он возвращался ещё
не раз.

воспринят как весьма почёт�
ный, но в то же время более
чем заслуженный. Сам посол
разделил восторги своих со�
отечественников по поводу
Центра изучения Канады, на�
звав его одним из лучших в
России. «Это мой первый ви�
зит в Магнитогорск, и я дол�
жен признаться, господин
Семёнов, что я очень впечат�
лён объёмом проделанной
работы, – по�русски обратил�
ся Лисишин к ректору. – С
момента создания Центра
ваш университет достиг
очень многого. Это 83 науч�
ные работы, написанные ва�
шими сотрудниками. Это их
участие в 23 важных между�
народных научно�практичес�
ких конференциях. Деятель�
ность вашего Центра очень
важна для нас, и я уверяю вас,
что Посольство будет его
поддерживать и принимать
участие в конференциях,
организуемых вами».

… После неизбежного об�
мена фразами о признатель�
ности и уважении слово было
предоставлено Чрезвычайно�
му и Полномочному. Свою
лекцию о мультикультурализ�
ме для студентов и препода�
вателей МаГУ канадский по�

сол прочитал по�английски,
извинившись за то, что вы�
нужден перейти на свой род�
ной язык. Но тут же Ральф
Лисишин клятвенно обещал
собравшимся, что как только
он приедет жить в Магнитку,
первым делом обязательно
научится бегло читать по�рус�
ски.

Языковой барьер не поме�
шал послу продемонстриро�
вать блестящие преподава�
тельские способности. Он
легко рассказывал о слож�
ном, вовремя шутил и умуд�
рялся всё время приковывать
к себе внимание слушателей.
Свой рассказ о действитель�
но острой и неоднозначной
как для Канады, так и для Рос�
сии проблеме сосуществова�
ния разных этносов с разны�
ми культурными и религиоз�
ными традициями в одном
государстве он начал с яркой
иллюстрации сути дела. «Я бы
хотел вам задать несколько
вопросов, – явно тая подвох,
улыбнулся своей аудитории
Лисишин. – Все знают, что в
Канаде два официальных
языка – французский и анг�
лийский. А какой язык третий
по популярности? Правиль�
ный ответ: китайский! А зна�

ете ли вы, кто является главой
государства в Канаде? Это
генерал�губернатор Микаэль
Жан, которая родилась на Га�
ити. И, наконец, скажите, ка�
кой процент составляет насе�
ление неевропейского про�
исхождения в Торонто? Пять�
десят пять процентов! Это
меньшинство, которое фак�
тически является большин�
ством!» После этого весь ак�
товый зал, стараясь не пропу�
стить ни единого слова, слу�
шал о том, как же Канаде уда�
ётся справиться со столь пё�
стрым национальным соста�
вом и годятся ли её рецепты
для нашей страны. Как ни пе�
чально, посол пришёл к выво�
ду, что положение России
куда серьёзнее, поскольку её
этнические группы – это не
оторванные от своей родины
эмигранты, готовые воспри�
нимать общие «правила
игры», а коренные народы,
веками живущие здесь. С
другой стороны, у нас самих
есть уникальный опыт мирно�
го соседства разных этносов
и конфессий.

Выдержать до минуты
своё жесткое расписание Ли�
сишин так и не сумел. Мало
того, что он не смог не отве�
тить на несколько «сверхпла�
новых» вопросов, так ещё и
счёл нужным задержаться
ради особого случая. Ректор
МаГУ Владимир Семёнов со�
общил ему о присвоении зва�
ния почётного профессора
университета. Стоя в тради�
ционной четырёхугольной
шапочке и в багряной ман�
тии, накинутой на плечи, ка�
надский посол в очередной
раз высказался на тему сво�
его будущего: «Теперь я
знаю, чем я стану занимать�
ся, когда приеду, наконец,
сюда жить!» Надо полагать,
такой профессор будет для
вуза очень ценным приобре�
тением.

� Между�
н а р о д н ы е
связи МаГу
традиционно
очень обшир�
ны, � говорит
п р е з и д е н т
МаГУ, депутат
З а к о н о д а �
тельного Со�
брания Челя�

бинской области Валентин
Фёдорович Романов. � Это не
только расширяет научную
базу самого вуза, но и даёт
определённые имиджевые
дивиденды нашему региону в
целом, увеличивая его науч�
ный потенциал и инвестици�
онную привлекательность.

Ренарт ФАСХУТДИНОВ
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